

2016.SR.000215

Motion Michael Daphinoff (CVP): Kosten der Velo-Offensive vors Volk!

Antrag

Der Gemeinderat wird beauftragt, dem Volk einen Rahmenkredit für Velofördermassnahme für einen Zeitraum von fünf Jahren ab spätestens 2018 zur Abstimmung vorzulegen. Dabei ist das Projekt Fussgänger- und Velobrücke auszuklammern.

Begründung

Die Velo-Offensive wird vom Gemeinderat als Gesamtpaket konzipiert und kommuniziert. Die Gemeindeordnung sieht bei Projekten mit Kosten über sieben Millionen Franken eine zwingende Volksabstimmung vor. Aus demokratiepolitischen Gründen ist es angezeigt, dass Projekte mit so hohen Kostenfolgen wie die Velo-Offensive von der Stimmbürgerschaft legitimiert wird. Es darf nicht sein, dass ein solches Projekt in Scheiben aufgeteilt und so am Stimmbürger vorbeigeschmuggelt wird. Eine Volksabstimmung über einen Rahmenkredit, bringt den Vorteil mit sich, dass einzelne Massnahmen der Velo-Offensive in der Öffentlichkeit diskutiert werden. Dies ist auch im Sinne des laufenden Partizipationsprozesses. Die CVP ist zuversichtlich, dass der Souverän die Veloförderung unterstützen wird.

Die Fussgänger- und Velobrücke soll nicht in den Rahmenkredit integriert werden, weil die voraussichtlichen Kosten und die Einzigartigkeit des Projektes eine gesonderte Abstimmung erfordern.

Bern, 15. September 2016

Erstunterzeichnende: Michael Daphinoff

Mitunterzeichnende: Milena Daphinoff